multitud de particulares, cada uno en su escenario, parecen ejercer a su alrededor una influencia orgánica notable. «La hipótesis principia cuando se intenta explicar esa influencia mediante una fuerza psíquica que ningún experimento ha demostrado.» Aun admitiendo que una fuerza, distinta de las fuerzas naturales conocidas, sea diversamente irradiada por las personas, el calificativo de psíquica no podría ser aceptado, puesto que las aparentes manifestaciones de tal fuerza son de un orden muy bajo, fisiológicamente consideradas: exaltación de la emotividad y correlativa inhibición o rebajamiento de los fenómenos de cerebración superior. En otros términos, en toda colectividad, se baja el nivel de la mentalidad de los concurrentes: las emociones se refuerzan, mientras el espíritu crítico se aminora.

\*

Citemos literalmente las recientes declaraciones del ocultista doctor Maxwell, sub-rayando por nuestra cuenta aquellas expresiones que coinciden con las nuestras de hace 16 años (1894):